

PALABRAS DE LA MINISTRA MAYRA JIMÉNEZ

Evento de Reconocimiento y Lanzamiento de 2da Cohorte

Sello Igualando RD para el Sector Público

9 de abril de 2024, 4:00 pm

Salón Petronila Gómez, Sede Central del Ministerio de la Mujer

Honorable Señor **Pavel Isa Contreras**, Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo;

Señora **Inka Mattila**, Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo;

Señor **Pablo Ulloa**, Defensor del Pueblo;

Señor **Andrés Astacio**, Superintendente de Electricidad;

Señor **Julio Enrique Caminero**, Intendente de Bancos;

Señor **Atahualpa Ortíz**, Director de Planificación y Desarrollo de la Contraloría General de la República;

Señora **Wendy Núñez**, Directora de Recursos Humanos de la Dirección Alianzas Público -Privada;

Señora **Rosa Matos**, directora de Transversalidad y ella a las y los representantes de las instituciones públicas que hoy firma carta compromiso y las instituciones que reciben reconocimiento;

Invitadas e invitados especiales;

Amigas y amigos de la prensa;

Señoras y señores

Hoy es un día muy especial, en el que reconocemos y reafirmamos el compromiso con la igualdad.

Igualando RD, constituye **unas de las políticas más efectivas para incorporar el enfoque de igualdad y derechos, en la política pública**, lo cual se hace en correspondencia con nuestros marcos normativos y con los compromisos que como gobierno hemos asumido y estamos implementando para el cierre de brechas.

Esta tarde reconocemos las importantes acciones implementadas, durante más de dos años, y los logros alcanzados por **la Dirección General de Alianzas Público-Privadas y la Superintendencia de Bancos**; dos instituciones que han hecho la tarea, que han incorporado en su gestión políticas, han transversalizado su planificación, han incluido herramientas de análisis y han generado documentos, informes y prácticas innovadoras en materia de igualdad.

En el caso de la Dirección General de Alianzas Público Privadas, cuentan con un programa de fortalecimiento de

mujeres emprendedoras, para que accedan a facilidades en el marco de la articulación público privada; además han incorporado la perspectiva de igualdad a la normativa que regula las alianzas público-privadas.

Por su parte, la Superintendencia de Bancos, ha realizado un trabajo para asegurar datos desagregados y un sistema de indicadores financieros de género que contribuyen a la elaboración de políticas públicas basadas en evidencia. Además, a través de la App de ProUsuario facilitan el acceso de las mujeres a su información financiera, logrando que en dos años el acceso de las mujeres a esta información, haya incrementado del 28% al 41%.

También destacan los esfuerzos de inclusión financiera a través de la cuenta básica, permitiendo que mujeres en distintas condiciones accedan a servicios bancarios.

Por estas y otras iniciativas y por su gran compromiso, **felicitemos a la Dirección General de Alianzas Público Privadas y a la Superintendencia de Bancos;** y las invitamos a continuar trazando ese camino hacia la

igualdad y que su experiencia sirva de motivación para las instituciones que hoy se incorporan a este proceso.

Nos complace gratamente iniciar una nueva cohorte del Sello Igualando RD para el Sector Público; cuatro instituciones altamente comprometidas y de un impacto clave en el desarrollo del país, se unen la comunidad del Sello Igualando RD: **la Contraloría General de la República, el Defensor del Pueblo, el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, y la Superintendencia de Electricidad.**

Con ustedes, llegamos a **41 empresas e instituciones que forman parte de Igualando RD**; en el sector privado contamos con empresas de diferente naturaleza, las cuales pertenecen, en su mayoría, a los principales sectores económicos del país, como lo es la banca, las telecomunicaciones, la industria y el comercio. Así mismo en el sector público contamos con una amplia representación de instituciones vinculadas a la justicia, a la protección social, a la participación política, a las compras públicas, a la gestión municipal y a las telecomunicaciones.

Este compromiso, **ha logrado impactar de manera directa, a 83,789 personas; 54,456 del sector privado y 29,333 del sector público.** Y para ello hemos contado con el apoyo y acompañamiento del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. A Inka y en ella a su equipo, les damos nuestro agradecimiento, por proporcionar una plataforma global con oportunidades de intercambios de buenas prácticas internacionales que fortalecen el Sello Igualando RD.

Señoras y señores, esta diversidad de sectores, constituye el corazón del Sello Igualando RD y la razón de ser de la transversalidad, porque de manera estratégica, coordinada, organizada y con altos estándares de calidad, buscamos incidir y acelerar la incorporación de la igualdad en las políticas públicas y en los bienes y servicios que se ofrecen a la población.

Además, al tiempo que se transforma la arquitectura institucional, se impacta en el cambio cultural, se promueve la participación de las mujeres en el mercado laboral y con ello se fortalece su autonomía económica y

se avanza hacia una sociedad más justa, que reconoce el valor y el papel fundamental de mujeres y hombres en todas las esferas del desarrollo nacional.

Las estimaciones globales nos plantean que se requieren cerca de 300 años para logra la paridad en todo, y por lo tanto tenemos el desafío de construir de manera conjunta las bases, y **avanzar con paso firme en la ejecución de acciones que garanticen el desarrollo justo y sostenible de la población**; sabemos que un país que avanza es aquel donde mujeres y hombres participan, tienen oportunidades, superan la pobreza y el bienestar es colectivo.

Por ello, tenemos altas expectativas y el compromiso de apoyar a estas 4 instituciones, en este nuevo reto de implementar el Sello Igualando RD y cada una de sus 5 dimensiones: planificación; arquitectura institucional y capacidades para la igualdad de género; ambientes favorables, alianzas y rendición de cuentas y; el impacto a las políticas públicas.

La **Superintendencia de Electricidad**, sabemos que jugará un rol fundamental en promover la participación de las mujeres en un sector donde la representación femenina es menor al 2%.

El **Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo**, no nos cabe duda de que continuará consolidando sus acciones y su impacto como órgano rector haciendo efectiva la política transversal de igualdad de género en el sistema de planificación nacional.

Por su parte, la **Contraloría General de la República** juega un rol clave en el control interno de las finanzas públicas, así como en la formación de la ciudadanía para la fiscalización y supervisión de recursos públicos, la cual es importante que se siga haciendo desde el enfoque de igualdad y derechos.

Y el **Defensor del Pueblo**, sabemos que seguirá trabajando para garantizar la reparación y hacer valer en la práctica la declaración constitucional de que somos un Estado Democrático de Derecho, y con la certeza de que la igualdad es un pilar fundamental de la democracia.

Cuenta para todo ello con nuestros equipos técnicos, quienes darán asistencia técnica, herramientas y apoyo continuo. Un equipo que trabaja de manera articulada y de cerca de las instituciones; **gracias Rosa, Alba, Maripilis y a Raissa y María Jesús del PNUD, por su empeño en este proceso.**

Mis felicitaciones nuevamente la Dirección General de Aduanas y a la Superintendencia de Bancos.

Muchos éxitos en la implementación a las nuevas instituciones.

Finalmente reiterar que, la igualdad es un asunto público y de bienestar colectivo, y desde la gestión de gobierno del presidente Luis Abinader, seguiremos trabajando para que esos principios e ideales continúen en el centro de las políticas públicas.

Muchas gracias.